

Engagiert im Dienste der ausserfamiliären Kinderbetreuung

Erfolgreiche 26. Jahresversammlung des Tageseltern-Vereins Hinterthurgau

Sirnach – Der Vorstand des Tageseltern-Vereins Hinterthurgau traf sich vergangenen Monat in Sirnach. **Präsidentin Doris Massaro** begrüßte insgesamt 26 Mitglieder und Gäste, darunter Gemeinde-Vertreter und Delegationen benachbarter Tageseltern-Vereine, und orientierte in ihrem Jahresbericht ausführlich über die Tätigkeiten und Anlässe in 2017. Ihr erstes Jahr als Präsidentin erlebte sie als intensiv und arbeitsreich, galt es doch viele neue Richtlinien des Dachverbands kibesuisse zu überprüfen und umzusetzen.

Seraina Kehl berichtete stellvertretend für alle drei Vermittlerinnen über ein erfolgreiches Vereinsjahr mit insgesamt 31 Betreuungsverträgen. Bei der Vermittlung von passenden Tagesfamilien sahen sich die Vermittlerinnen mit diversen Herausforderungen konfrontiert. Zum Teil fehlen Tagemütter, oder aber es werden Gesuche wieder plötzlich zurückgezogen, da nicht auf Anhieb eine passende Tagesmutter gefunden wurde. Besonders hat es die Vermittlerinnen gefreut, dass eine Betreuung für 3 Geschwister in der gleichen Tagesfamilie organisiert werden konnte.

Der Tageseltern-Verein organisiert jährlich eine Weiterbildung für alle Tageseltern. **Tsela Strässle**, die Beauftragte für Aus- und Weiterbildungen, gab interessante Ein- und Ausblicke in ihr Ressort.

Die Schulung «Berufliche Schweigepflicht» wurde im letzten September von vielen interessierten Tagesmüttern besucht. Der Unterschied in Bezug auf die Voraussetzung der beruflichen Schweigepflicht zu Kitas wurde herausgearbeitet und anhand von Fallbeispielen verdeutlicht.

Auch wie man z.B. mit Fotos von den Tageskindern umgeht wurde diskutiert, sowie rechtliche Hintergründe.

Für 2018 ist wiederum ein spannendes Thema für die vereinsinterne Schulung geplant:

«Psychische Gesundheit in der Familie». Durchgeführt wird die Schulung im Rahmen der Kampagne «wie geht's dir?», die seit 2015 im Kanton Thurgau vom Amt für Gesundheit sowie der Perspektive Thurgau umgesetzt wird. Tsela Strässle hat zu diesem Thema für alle Teilnehmer der Jahresversammlung sogenannte «Glücksmomente-Kärtchen» verteilt, von der Plattform www.meldestellefuergluecksmomente.ch, wo man seine persönlichen Glücksmomente veröffentlichen und sich von den Glücksmomenten anderer inspirieren lassen kann.

Die Präsidentin schliesst den Jahresbericht mit einem grossen Dank an alle beteiligten Personen ab, in gemütlicher Runde nutzten viele die Gelegenheit für einen regen Gedankenaustausch.

Suchen Sie eine Tagesfamilie ? - Möchten Sie sich gerne als Tagemutter engagieren?

Für die Region Hinterthurgau können Sie sich hier informieren: www.tev-htg.ch

Bildlegende:

Vorstand Tageseltern-Verein Hinterthurgau

